

留学報告書: 短期派遣留学(2023/08/28 - 2023/09/24)

情報通信工学科 2 学年 学生番号 2212245 鷹崎凌之介

○留学の日程(学期開始/終了、試験、休暇、イベントなど大まかなスケジュールを記入してください)

日程	スケジュール
8 月 29 日 (火)	現地到着、オリエンテーション
8 月 30 日 (水)	レベル分けテスト
9 月 4 日 (月)	授業開始
9 月 6 日 (水)	CN タワー観光
9 月 9 日 (土)	Casa Loma、トロント大学観光
9 月 16 日 (土)	Canada's Wonderland
9 月 17 日 (日)	ナイアガラフォールズ
9 月 22 日 (金)	全日程終了
9 月 24 日 (日)	日本帰国

留学報告レポート

留学生生活全般について、①留学目的の達成度②留学、学習、国際理解への意欲に関する留学前後の意識の変化、③今後の長期留学の意欲等を含めて2000字程度で報告してください。

今回、短期留学でライティング、スピーキングを好きになるという目的で参加した。自ら積極的に留学生とコミュニケーションをとることによって、スピーキング能力が向上したと感じた。ライティングに関しても、授業内である話題について長文で書くという宿題やライティングテストを通して勉強できたので良かった。また、外国人と日本人の発音が全く違うため、リスニングはとても力がついたら実感した。リーディングは、毎時間の単語テストや一文を聞いて、その場で書くテストを行うことで力がついたら感じた。現地に着いてレベル分けテストを行い、クラスを指定された後に、日本人の方々や留学生とともに平日の朝から昼まで授業を受けた。その授業中は英語以外喋ることを制限されていた。日本語での会話が禁止だったため、いい環境で英語に触れることができたと思う。授業中、隣は必ず他国の同士で座らなければならなかったため、積極的に英語で自己紹介して留学生と交流できたことも良かった点と感じた。クラスメイトは全員優しく、安心して授業を受けることができた。先生に質問をすると、日本人にわかりやすく的確な指示を出してくれるのでとても良い施設だと感じた。最初は、不安な気持ちでいっぱいだったが、時間が経つうちに留学生と仲良くなることができ、最終的には、留学生と一緒に食事をしたり遊んだりすることができたのでいい経験になったと思う。特に、ナイアガラフォールズに行けたことが一番嬉しかった。景色を見ることや留学生と一緒に会話しながら行動できたことがいい思い出になり、達成感に繋がったと感じた。また、自分にはあまり期待しない性格だが、海外の友達ができたことで、自分の自信を持つことができた。積極的にコミュニケーションを取りに行くことで、内面的な性格から外面的になれたことも達成感に繋がったと感じた。国際理解に関して、以前はほぼ外国の情勢や文化、日本との違いについて調べることがなかった。この留学をきっかけに色々な国について興味を持ち、調べてみようと思った。カナダの環境が良いことは知っていたが、昔は海外に行くことにすごく怯えていた。だが、カナダの人々はとても優しくフレンドリーに接してくれたため、海外に行くことへの抵抗がなくなった期間でもあった。また、日常生活からも日本とは全く違うと痛感した。国際交流を行うことは、互いの文化や言語などを知ることができ、異文化理解を深めることができるため、今後も続けていくべき活動だと改めて感じた。また、カナダの英語学習は、日本と同じように文法も学習するが、重要視されているのはコミュニケーションだと思った。ペアワークやグループワークで問題を解いたり、ペアで議論を発表したりするので、日本の英語学習に取り入れたほうが良いと感じた。私はもともと海外に行きたいとは思っていなかったが、英語は現代では必須であることから意欲を持ちはじめた。また、留学経験がある友人の話聞いて、海外に行って学ぶことができることはたくさんあると言われ、興味を持った。日本にいと刺激的な毎日を送ることはあまりないと思う。だが、海外は何事も一人で行わなければならないので、毎日刺激的な日々を過ごすことができる。バスの乗り方、地下鉄の利用方法など全て自分で行わなければならないので、自分の中で大きく成長できた期間だったと思う。なので、また海外に行きたいという気持ちになった。大学生で行くチャンスがあるのならば、ぜひ留学を進めたいと思う。今後の長期留学に関して、時期的には厳しいかもしれないが、タイミングがよければ参加したいと考えている。約1ヶ月間留学してみて、率直に勉強不足だと痛感した。最初は全くホストファミリーと話すことができず、情けない気持ちと不安な気持ちになった。でも、サポートして下さった全ての方々のおかげで最終的には行ってよかったと思う留学だった。次の留学では、さらに積極的に行動し、文法・会話力の向上に努めていきたいと思う。海外に行くことは簡単なことではないので、もしまた留学を考えるとしたら、両親にしっかりと自分の意思を伝えて参加したいと思う。